



Craig Upshaw



Expert national en crimes haineux et engagement communautaire

National Expert in Hate Crime and Community Engagement

English version follows

Craig Upshaw est un ancien détective de la fonction publique de la Nouvelle-Écosse et une figure de référence à l'échelle nationale en matière de lutte contre les crimes haineux. Il cumule plus de 25 ans d'expérience au croisement du maintien de l'ordre et de l'engagement communautaire.

Il a joué un rôle déterminant dans la mise sur pied de la première unité spécialisée en crimes haineux dans la région de l'Atlantique, une initiative pionnière qui a contribué à renforcer la capacité des services policiers à répondre aux incidents motivés par la haine. Ce travail novateur lui a valu, avec son équipe, le CAO Award of Excellence.

À l'échelle nationale, Craig Upshaw a agi à titre de coprésident du sous-comité sur l'engagement communautaire du Groupe de travail sur les crimes haineux, contribuant à l'élaboration du Protocole national de réassurance du Canada. Ce cadre vise à guider les services policiers dans leurs interventions et leurs communications avec les communautés à la suite d'incidents haineux, dans une approche axée sur la confiance, la transparence et le dialogue.

Aujourd'hui, à titre de formateur auprès de la **Fondation canadienne des relations raciales**, Craig Upshaw offre des formations immersives sur les crimes haineux à des services policiers partout au pays. Son approche privilégie des outils concrets, pratiques et centrés sur la communauté, afin de soutenir des réponses institutionnelles efficaces, humaines et adaptées aux réalités locales.

Craig Upshaw is a retired Detective Constable with the Nova Scotia government and a nationally recognized leader in hate crime policing, with over 25 years of experience at the intersection of law enforcement and community engagement.

He played a pivotal role in establishing the Atlantic region's first dedicated Hate Crime Unit, a landmark initiative that significantly strengthened police capacity to respond to hate- and bias-motivated incidents. This work earned him and his team the CAO Award of Excellence.

At the national level, Craig Upshaw served as Co-Chair of the Hate Crimes Task Force Subcommittee on Community Engagement, where he contributed to the development of Canada's National Reassurance Protocol. This framework provides guidance to police services on how to respond to and engage with communities following hate incidents, with a focus on trust, transparency, and dialogue.

Today, through his work with the **Canadian Race Relations Foundation**, Craig Upshaw delivers immersive hate crime training to police services across the country. His approach emphasizes practical, community-centred tools that support effective, compassionate, and locally responsive institutional practices.



Canadian
Race Relations
Foundation

Fondation
canadienne des
relations raciales